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      Nasceu em 1961, em Maringá,
e desde muito garoto, começou
a estudar à noite para poder
ajudar seu pai e sua mãe, Dona
Lucinda, com a mercearia. Fez o
primeiro grau no no bairro, e o
curso de técnico em
contabilidade, no Colégio
Comercial Estadual de Maringá.
    No fim da década de 1970
iniciou seus estudos em
Economia e trabalhou no
departamento pessoal em uma
construtora. Essas relações com
as pessoas do bairro, no
trabalho e nos estudos o
levaram para a militância
política. Primeiro nas pastorais
a Igreja Católica, como a da Juventude, Operária e Universitária,
trabalhando nas comunidades eclesiais de base.
   Nos anos 1980 começou a luta no movimento estudantil
marcada pela mobilização pelas Diretas Já e contra a cobrança
da mensalidade em universidades públicas, que na época
cobravam uma taxa mensal. 
     “A política não poderia andar separada da democracia e do
direito de escolha da população”. Foi com esse pensamento e
nesse momento que se filiou ao diretório municipal do Partido dos
Trabalhadores.
   Profissionalmente, atuou na iniciativa privada chegando a
diretor administrativo financeiro de uma empresa de atuação
nacional. Sempre se dedicando aos estudos, em 1997 se tornou
professor da Universidade Estadual de Maringá.



RE
PÚ

BLIC
A FEDERATIVA DO BRASIL

Câmara Municipal de Ponta Grossa

Ênio José Verri

     Em seguida, concluiu seu mestrado sobre “O desenvolvimento
recente da indústria paranaense”, um setor no qual sempre
acreditou e via o seu potencial como mola propulsora da
economia do Estado, gerando emprego e renda para o povo do
Paraná. Em 2000, foi chamado para a missão de ser o Secretário
Municipal da Fazenda de Maringá.
 Alguns anos depois, concluiu seu doutorado sobre
“Reestruturação produtiva do Paraná nos anos 90: o papel da
globalização e do Mercosul”, voltou para um lugar muito especial
em sua vida: a sala de aula.
     Mas a vida política e na economia não pararam. A convite do
deputado federal Paulo Bernardo, que havia assumido a
presidência da Comissão Mista de Orçamento do Congresso
Nacional, foi assessor técnico da Comissão. Com a experiência,
assumiu a chefia de gabinete do Ministério do Planejamento,
Orçamento e Gestão.
     Em 2006, assumiu a secretaria de Planejamento e Coordenação
Geral do Paraná do então governador Roberto Requião (PMDB).
Fez questão que os programas e orçamento do governo
priorizassem ações de promoção do desenvolvimento econômico
e social sustentável dos municípios. Pensando naqueles que mais
precisam das políticas públicas, que vivem às margens do Estado.
Era essa sua meta maior.
   Entre disputas perdidas e ganhas nas eleições, após dois
mandatos como Deputado Estadual, com o apoio da família e
apoiadores, chegou pela primeira vez à Câmara dos Deputados
em 2015, levando a bandeira progressista do estado do Paraná
para a pauta nacional.
   Em 2022, mais uma vez, o seu trabalho e a confiança dos
eleitores levou à conquista do terceiro mandato como Deputado
Federal. Assim, quando se preparava para ser a voz ativa dentro
do congresso, foi surpreendido por uma missão tão importante
quanto. Através do pedido direto do presidente Lula para assumir
a diretoria-geral brasileira da Itaipu Binacional, em Foz do Iguaçu.
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    Mudando de cenário de luta de quase uma década, seguiu
rumo a um novo desafio, que é reconstruir um país voltado para o
desenvolvimento com sustentabilidade e inclusão social. Itaipu
tem um papel importantíssimo no planejamento do governo
brasileiro, que é promover e financiar ações que tragam avanços
econômicos, tecnológicos e sociais para o Paraná e o Brasil. E,
ainda, ser um vetor de modernização e democratização do setor
energético.
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